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REGIONE PUGLIA 
DIPARTIMENTO	  Sviluppo	  economico,	  Innovazione,	  Istruzione,	  Formazione	  e	  Lavoro	  

SEZIONE	  Internazionalizzazione 
PUGLIESI NEL MONDO 

	  	  	  	  	  

	  

CONSIGLIO	  GENERALE	  DEI	  PUGLIESI	  NEL	  MONDO	  

	  Bari	  24	  SETTEMBRE	  2016	  

VERBALE	  	  	  	  

Il	  giorno	  24	  settembre	  2016	  alle	  ore	  9,30	  si	  è	  riunito	  a	  Bari	  presso	  l’Hotel	  Majesty,	  il	  Consiglio	  Generale	  dei	  
Pugliesi	   nel	   Mondo	   (CGPM),	   su	   convocazione	   del	   Presidente	   Michele	   Emiliano	   (prot.	   n.	   3552/sp	   del	  
05.08.2016)	  ai	  sensi	  dell’art.	  8	  della	  L.R.	  n.	  23/2000,	  con	  il	  seguente	  o.d.g.:	  

1. Saluto	  del	  Presidente	  Emiliano.	  
2. 1956-‐2016	  -‐	  Ricordo	  del	  60°	  anniversario	  della	  tragedia	  di	  Marcinelle.	  
3. Esito	  dei	  lavori	  dell’Ufficio	  di	  Presidenza	  del	  23	  settembre	  2014.	  Relazione	  a	  cura	  dei	  Vicepresidenti	  del	  

CGPM.	  
4. Presentazione	   “Report	   2015-‐2016	   sulle	   attività	   a	   favore	   dei	   Pugliesi	   nel	   Mondo”,	   a	   cura	   del	   Servizio	  

Pugliesi	  nel	  Mondo.	  
5. Prospettive	   degli	   interventi	   regionali	   a	   favore	   dei	   Pugliesi	   nel	  mondo.	   Il	   Piano	   2016	   e	   le	  modalità	   di	  

integrazione	  con:	  
- Programma	  strategico	  regionale	  per	  l'internazionalizzazione	  2016-‐2018	  
- Piano	  strategico	  del	  Turismo	  “Puglia	  365”	  	  
- Piano	  di	  marketing	  localizzativo	  regionale	  -‐	  Attrazione	  investimenti.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

6. Rinnovo	   del	   CGPM	   in	   scadenza,	   problematiche	   connesse	   alla	   sostenibilità	   dell’attuale	   procedura	   di	  
nomina	   dei	   componenti;	   prospettive	   normative	   di	   revisione	   della	   L.R.	   n.	   23/2000	   e	   del	   Regolamento	  
regionale	  di	  attuazione	  n.	  8/2001.	  

7. Formulazione	  indirizzi	  del	  CGPM	  per	  le	  attività	  future.	  	  
8. Varie	  e	  d	  eventuali.	  

Redige	  il	  verbale	  il	  sig.	  Vito	  Daniele	  segretario	  del	  CGPM.	  
Assenti	   non	   giustificati:	   Affatato;	   Caldarulo;	   Costantina	   Capriati;	   Carta;	   Cristalli;	   Di	   Monde;	   Schittulli;	  
Fiorentino;	  Gissi;	  Mazzamurro;	  Nanna;	  Perrone.	  	  
Le	  presenze	  sono	  registrate	  su	  apposito	  foglio-‐presenze,	  che	  si	  allega	  come	  parte	  integrante	  del	  	  presente	  
verbale	  (allegato	  n.1)	  
Il	  Vicepresidente	  Mariella	  dà	  inizio	  ai	  lavori,	  in	  attesa	  del	  presidente	  Emiliano.	  	  
Saluta	  i	  presenti	  ed	  invita	  ad	  osservare	  un	  minuto	  di	  silenzio	  per	  commemorare	  la	  recente	  scomparsa	  del	  
Consigliere	  Ilario	  Mangia,	  rappresentante	  per	  l’Europa	  proveniente	  dalla	  	  Svizzera.	  Quindi	  dà	  il	  benvenuto	  al	  
Consigliere	   Massimo	   Salerno,	   subentrato	   al	   compianto	   Mangia.	   Saluta	   quindi	   gli	   ospiti	   Rocco	   Mattiace,	  
Alfonso	   Di	  Monte	   e	   Cesare	   La	   Stella	   e	   dà	   lettura	   dei	   messaggi	   pervenuti	   dai	   consiglieri	   che	   non	   hanno	  
potuto	  partecipare	  alla	  seduta.	  
	  
Punto	  2	  all’o.d.g.	  “1956-‐2016	  -‐	  Ricordo	  del	  60°	  anniversario	  della	  tragedia	  di	  Marcinelle”	  
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Il	  Vicepresidente	  Mariella	   invita	   il	  Prof.	  Vito	  Antonio	  Leuzzi	  a	  prendere	  la	  parola	  per	   la	  commemorazione	  
del	   60°	   anniversario	   della	   tragedia	   di	   Marcinelle,	   dopo	   la	   proiezione	   del	   video	   relativo	   alla	   mostra	   “La	  
valigia	  di	  Carbone”	  realizzato	  a	  cura	  della	  Sezione	  internazionalizzazione.	  
Vito	   Antonio	   Leuzzi	   ringrazia	   e	   inizia	   la	   commemorazione	   elencando	   i	   nomi	   e	   la	   città	   di	   provenienza	   di	  
ciascuna	   delle	   vittime	   di	   origine	   pugliese	   perite	   nella	   tragedia	   di	   Marcinelle.	   Quindi	   dà	   lettura	   della	  
motivazione	  relativa	  al	  conferimento	  della	  Medaglia	  d’oro	  attribuita	  alle	  vittime	  dall’allora	  Presidente	  della	  
Repubblica	  Carlo	  Azelio	  Ciampi.	  	  Afferma	  dunque	  che	  	  Marcinelle	  rappresenta	  non	  solo	  la	  Puglia	  ma	  anche	  	  
l’Italia	  intera.	  Dà	  lettura	  dell’art.	  35	  della	  Costituzione	  invitando	  ad	  una	  riflessione	  sullo	  stato	  di	  attuazione	  
di	  questa	  previsione	  costituzionale.	  
Il	  Vicepresidente	  Mariella	   ringrazia	   il	  prof.	   Leuzzi	  per	   il	   ricordo	   toccante	  e	  appassionato	  della	   tragedia	  di	  
Marcinelle.	  Dà	  la	  parola	  al	  consigliere	  Salerno.	  
Il	  neo	  consigliere	  Salerno	  saluta	  tutti	  i	  presenti	  e	  assicura	  che	  si	  impegnerà	  al	  massimo	  per	  dare	  il	  proprio	  
contributo	  alle	  attività	  del	  CGPM.	  Racconta	  brevemente	  il	  suo	  percorso	  personale,	  dal	  distacco	  dalla	  Puglia	  
all’emigrazione	  in	  Spagna.	  Sottolinea	  con	  piacere,	  che	  l’Associazione	  che	  rappresenta	  svolge	  con	  particolare	  
dinamismo	  la	  promozione	  della	  Puglia	  in	  Spagna.	  
La	  consigliera	  Russo	  	  ricorda	  che	  in	  passato	  la	  sua	  famiglia,	  emigrata	  in	  Belgio,	  ha	  vissuto	  per	  un	  periodo	  a	  
Marcinelle	   e	   che	   pertanto	   la	   commemorazione	   fatta	   dal	   Prof.	   Leuzzi	   l’ha	   profondamente	   toccata	   e	  
commossa.	  	  Ricorda	  di	  veri	  e	  propri	  	  maltrattamenti	  subiti	  in	  quegli	  anni	  dagli	  italiani	  che	  col	  tempo	  si	  sono	  
riscattati	  conquistando	  ruoli	  importanti	  nella	  società	  belga	  anche	  in	  seno	  alla	  politica.	  Conclude	  affermando	  
che	  in	  seguito	  e,	  attualmente,	  le	  nuove	  generazioni	  si	  sono	  perfettamente	  integrate	  nel	  tessuto	  sociale.	  
	  
Punto	   3	   OdG	   “Esito	   dei	   lavori	   dell’Ufficio	   di	   Presidenza	   del	   23	   settembre	   2014.	   Relazione	   a	   cura	   dei	  
Vicepresidenti	  del	  CGPM”	  
	  
Il	  Vicepresidente	  Mariella	   fa	   il	  punto	  della	  situazione	  ricordando	   il	   lavoro	  svolto	  con	   l’Ufficio	  nel	  periodo	  
intercorso	  dal	  precedente	  CGPM	  (31.5.2014-‐24.9.2016).	  Afferma	  che	  nonostante	  una	  dotazione	  finanziaria	  
pubblica	   azzerata,	   le	   Associazioni	   sono	   comunque	   andate	   avanti	   con	   le	   loro	   iniziative	   promuovendo	   la	  
Puglia	  all’estero,	  autofinanziandosi.	  Sottolinea	  che	  il	  fenomeno	  associativo	  nella	  emigrazione	  è	  in	  crescita,	  
nonostante	  la	  carenza	  di	  fondi	  pubblici.	  
Ritiene	   che	   bisogna	   lanciare	   una	   sfida	   per	   stimolare	   l’organo	   politico	   a	   dedicare	  maggiore	   attenzione	   ai	  
problemi	  dei	  Pugliesi	  nel	  mondo,	  cosi	  come	  è	  importante	  lanciare	  una	  sfida	  al	  CGPM	  e	  alle	  Associazioni	  per	  
il	  futuro,	  affinché	  siano	  intrapresi	  percorsi	  innovativi.	  	  
Il	  consigliere	  Dimopoli	  chiede	  la	  parola	  e	  ringrazia	  la	  dirigente	  della	  Sezione	  Giovanna	  Genchi	  per	  aver	  fatto	  
del	  CGPM	  una	   rete	   importante,	   auspica	  un	   sempre	  maggiore	   coinvolgimento	  delle	  altre	   Sezioni	   regionali	  
alla	   luce	   di	   alcune	   riuscite	   collaborazioni.	   Afferma	   che	   bisogna	   mettere	   in	   campo	   maggiori	   risorse	  
professionali	  anche	  nell’ambito	  del	  CGPM	  per	  intercettare	  risorse.	  La	  sfida,	  conclude,	  è	  quella	  di	  utilizzare	  e	  
mettere	   a	   frutto	   le	   proprie	   attività	   imprenditoriali	   per	   non	   avere	   bisogno	   di	   risorse,	   ormai	   carenti,	   della	  
Regione	  Puglia.	  
Il	  consigliere	  Marzo	  ricorda	  che	  i	  tagli	  degli	  organismi	  di	  rappresentanza	  dell’emigrazione	  sono	  avvenuti	  in	  
tutte	  le	  Regioni,	  ma	  nonostante	  questo	  bisogna	  continuare	  a	  stimolare	  le	  regioni.	  Consiglia	  di	  prorogare	  il	  
mandato	  di	  questo	  CGPM	  per	  consentirne	   il	   rinnovo	  con	  un	  nuovo	  sistema	  di	  voto.	  Afferma	  che	   il	  CGPM	  
rappresenta	  la	  Puglia	  all’estero	  e	  questo	  produce	  risorse.	  
Alle	  ore	  10,30	  giunge	  il	  presidente	  Emiliano	  che	  assume	  la	  presidenza	  del	  CGPM.	  
Il	  Presidente	  Emiliano	   saluta	   tutti	   i	   convenuti.	  Auspica	  che	   la	  Regione	  Puglia	  possa	  mettere	   in	  sinergia	   le	  
attività	  delle	  Associazioni	  con	  quelle	  della	  Puglia.	  Dichiara	  che	  bisogna	  far	  tesoro	  di	  quanto	  si	  può	  imparare	  
dai	   Paesi	   in	   cui	   vivono	   i	   consiglieri,	   conoscere	   le	   soluzioni	   che	   quei	   paesi	   hanno	   adottato	   per	   risolvere	   i	  
problemi	   che	   possono	   essere	   comuni	   anche	   alla	   Puglia,	   ad	   esempio	   nei	   settori	   della	   sanità,	   del	  welfare,	  
dell’ambiente.	  Bisogna	  mettere	  a	  profitto	  per	   la	   regione	   tutto	   il	   buono	  che	   le	   comunità	  e	   le	   imprese	  dei	  
pugliesi	  hanno	  costruito	  nei	  paesi	  di	  residenza	  e	  investire	  bene	  verso	  il	  CGPM.	  Fa	  riferimento	  al	  fenomeno	  
della	  nuova	  emigrazione	  in	  atto:	  i	  giovani	  emigrano	  perché	  costretti	  dall’attuale	  situazione	  e	  sono	  favoriti	  in	  
questo	   anche	   dalla	   globalizzazione.	   Bisognerebbe	   mettere	   in	   atto	   interventi	   dedicati,	   per	   attenuare	   il	  
fenomeno.	   Invita	   il	   CGPM	   a	   formulare	   dei	   programmi	   di	   attività	   realizzabili	   con	   finanziamenti	   pubblici	   e	  
privati,	  attività	  da	  programmare	  con	  inventiva	  e	  coraggio	  da	  sostenere	  naturalmente	  nei	  tempi	  necessari.	  
Dichiara	  che	  il	  suo	  programma	  di	  governo	  è	  stato	  scritto	  dal	  basso,	  da	  tutti	  i	  pugliesi	  ed	  è	  stato	  pensato	  per	  
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“una	  lunga	  vita	  felice”	  per	  tutti	  i	  cittadini	  pugliesi	  in	  Puglia	  e	  fuori	  della	  Puglia.	  Auspica	  una	  sincronizzazione	  
dello	  stesso	  con	  le	  attività	  di	  tutti	  i	  Pugliesi	  nel	  Mondo	  per	  consolidare	  e	  rafforzarne	  i	  legami.	  
Il	  Vicepresidente	  Mariella	   ringrazia	   il	  Presidente	  per	   le	  sue	  parole.	  Ricorda	   la	  scadenza	  e	   la	  necessità	  del	  
rinnovo	  del	  CGPM	  attraverso	  le	  assemblee	  continentali	  e	  ricorda	  l’art.	  50	  dello	  Statuto	  della	  Regione	  Puglia	  
che	  istituisce	  il	  Consiglio	  generale	  dei	  Pugliesi	  nel	  mondo	  come	  organo	  di	  garanzia	  e	  tutela	  dei	  corregionali	  
all’estero.	   Afferma	   che	   le	   associazioni,	   continuando	   come	   sempre	   a	   promuovere	   la	   Puglia,	   sono	   un	  
avamposto	  straordinario	  della	  stessa	  Regione	  in	  tutto	  il	  mondo.	  
Il	   Vicepresidente	  Calaprice	   prende	   la	   parola	   e	   si	   dichiara	   soddisfatto	   per	   la	   convocazione	  del	   CGPM	  che	  
interviene	   finalmente	  dopo	  2	  anni.	  Elogia	   l’Ufficio	  Pugliesi	  nel	  mondo	  per	   il	   lavoro	  di	  verifica	  dei	   requisiti	  
delle	  Associazioni	   iscritte	   all’Albo	   regionale,	   svolto	   lo	   scorso	   anno	   e	   fatto	   in	  modo	   serio	   e	   professionale.	  
Afferma	   che	   le	   Associazioni	   con	   il	   loro	   lavoro	   di	   volontariato	   tengono	   alto	   il	   livello	   di	   attenzione	   per	   la	  
crescita	  della	  nostra	  regione	  all’estero.	  Ricorda	  che	  la	  legge	  regionale	  sui	  Pugliesi	  nel	  mondo	  pur	  risalendo	  
al	  2000	  è	  ancora	  una	  legge	  innovativa	  e	  di	  esempio	  per	  altre	  regioni:	  è	  importante	  però	  attivare	  le	  risorse	  
necessarie	  per	  darne	  attuazione.	  Evidenzia	  il	  ruolo	  importante	  dei	  Pugliesi	  all’estero	  per	  il	  turismo	  in	  Puglia:	  
molte	  associazioni	  infatti	  organizzano	  tour	  in	  Puglia	  tutto	  l’anno.	  Considera	  importante	  stimolare	  anche	  le	  
vecchie	   Associazioni	   a	   convertirsi	   a	   questa	   nuova	   sfida	   per	   far	   conoscere	   la	   Puglia	   nei	   propri	   paesi	   di	  
residenza.	  Infine	  invita	  la	  politica	  a	  considerare	  la	  rete	  dei	  Pugliesi	  nel	  Mondo,	  ormai	  consolidata,	  una	  forza	  
importante	   per	   la	   Regione	   Puglia.	   Conclude	   affermando	   che	   	   i	   Pugliesi	   nel	  Mondo	  non	   chiedono	   cosa	   la	  
Puglia	  fa	  per	  loro,	  ma	  cosa	  possono	  fare	  loro	  per	  la	  Puglia.	  	  

Passa	  la	  parola	  alla	  dr.ssa	  Genchi	  per	  la	  trattazione	  dei	  punti	  3	  e	  4	  all’o.d.g.	  
	  
Punto	  4	  e	  punto	  5	  all’o.d.g.	  Presentazione	  “Report	  2015-‐2016	  sulle	  attività	  a	  favore	  dei	  Pugliesi	  nel	  Mondo”	  
e	   “Prospettive	   degli	   interventi	   regionali	   a	   favore	   dei	   Pugliesi	   nel	  mondo.	   Il	   Piano	   2016	   e	   le	  modalità	   di	  
integrazione	  con:	  

- Programma	  strategico	  regionale	  per	  l'internazionalizzazione	  2016-‐2018	  
- Piano	  strategico	  del	  Turismo	  “Puglia	  365”	  	  
- Piano	  di	  marketing	  localizzativo	  regionale	  -‐	  Attrazione	  investimenti.	  	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
Giovanna	   Genchi	   ringraziando	   preliminarmente	   il	   Presidente	   Emiliano	   per	   la	   convocazione	   dell’odierno	  
Consiglio,	   testimonia	   la	   grande	   aspettativa	   di	   tutti	   i	   consiglieri	   di	   fare	   la	   conoscenza	   del	   Presidente.	  
Sottolinea	   l’importanza	  della	   riunione,	  per	   la	  prima	  volta	  presieduta	  dal	  presidente	  Emiliano,	  ed	  esprime	  
soddisfazione	   per	   il	   grande	   lavoro	   svolto	   dalla	   Sezione	   Internazionalizzazione	   insieme	   e	   in	   stretta	  
collaborazione	   con	   il	   CGPM,	   lavoro	   riconosciuto	   anche	   nel	   Rapporto	   italiani	   nel	   mondo	   2014,	   della	  
Fondazione	  MIGRANTES	  (pag.268)	  nel	  quale	  si	  afferma	  che	  la	  Regione	  Puglia	  è	  	  tra	  le	  migliori	  regioni	  d’Italia	  
nella	  strategia	  di	  integrazione	  delle	  politiche	  dell’emigrazione	  con	  quelle	  di	  internazionalizzazione.	  	  	  

I	  risultati	  dell’intenso	  lavoro	  svolto	  sono	  riportati	  nel	  “Report	  2015-‐2016	  sulle	  attività	  a	  favore	  dei	  Pugliesi	  
nel	   Mondo”	   distribuito	   ai	   consiglieri	   (allegato	   n.	   2).	   Tutte	   le	   iniziative	   sono	   state	   realizzate	   con	   le	  
Associazioni	  iscritte	  all’Albo	  regionale	  che	  di	  volta	  in	  volta	  hanno	  aderito	  e	  collaborato	  nella	  realizzazione.	  
Ribadisce	   che	   la	   strategia	   vincente	   è	   stata	   quella	   di	   coniugare	   le	   politiche	   di	   internazionalizzazione	   	   con	  
quelle	   dei	   Pugliesi	   nel	  mondo,	   di	   considerare	   i	   nostri	   corregionali	   all’estero	   un	   veicolo	   di	   promozione	   e	  
straordinari	  “facilitatori	  “	  di	  relazioni	  con	  le	  istituzioni,	  gli	  enti	  e	  i	  mercati	  di	  riferimento:	  tutto	  ciò	  ha	  avuto	  	  
e	  avrà	  una	  ricaduta	  sullo	  sviluppo	  del	  nostro	  territorio.	  
	  Afferma	  che	  le	  prospettive	  future	  sono	  molto	  positive	  perché	  oltre	  a	  confermare	  –	  come	  negli	  ultimi	  anni-‐	  
il	   coinvolgimento	   dei	   pugliesi	   nel	   mondo	   nel	   Programma	   strategico	   regionale	   di	   Internazionalizzazione	  
2016-‐18	  e	  nel	  Piano	  di	  marketing	   localizzativo	  regionale	  per	   l’	  attrazione	   investimenti,	  sono	  state	  attivate	  
anche	  nuove	  sinergie	  con	  il	  Piano	  Strategico	  del	  Turismo	  2016-‐2025	  “Puglia	  365”	  e	  con	  il	  P.S.R.	  Puglia	  2014-‐
2020	  –	  Misura	  19.2	  e	  19.4.	  	  
In	   conclusione	   fa	   riferimento	   con	  piacere	   alla	   vitalità	   dell’	   associazionismo	  di	   emigrazione	  perché	   cinque	  
nuove	  associazioni	  sono	  in	  fase	  di	  iscrizione	  e	  altre	  cinque	  sono	  state	  riconosciute	  dalla	  regione	  Puglia	  nel	  
2015	  e	  nel	  2016.	  Fra	  queste	   l’	  Associazione	  di	  pugliesi	  a	  Shanghai,	  nuova	   realtà	  di	  emigrazione	  giovanile,	  
che	   sta	   organizzando	   un	   grande	   evento	   di	   promozione	   della	   cucina	   pugliese	   in	   Cina,	   inserito	   	   nel	  
Programma	  nazionale	  “The	  Extraordinary	  Italian	  Taste,	  I°	  Settimana	  della	  Cucina	  Italiana	  nel	  Mondo,	  dal	  21	  
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al	   27	   novembre	   2016”,	   programma	   promosso	   dal	   Ministero	   Affari	   Esteri	   e	   dal	   Ministero	   dello	   Sviluppo	  
Economico.	  	  
In	   conclusione	   di	   intervento	   della	   dr.ssa	  Genchi	   e	   per	   completare	   con	   immagini	   quanto	   affermato	   viene	  
proiettato	  un	  filmato	  che	  documenta	  le	  attività	  della	  Sezione	  Internazionalizzazione	  a	  favore	  dei	  pugliesi	  nel	  
mondo	  con	  le	  foto	  dei	  momenti	  più	  significativi	  di	  tutte	  le	  iniziative	  svolte	  in	  questi	  ultimi	  2	  anni.	  

Il	  Presidente	  Emiliano	  esprime	  con	  sincerità	  il	  suo	  rammarico	  per	  non	  aver	  potuto	  dedicarsi	  come	  avrebbe	  
voluto	   ai	   Pugliesi	   nel	  mondo	   in	   questo	   primo	   anno	   del	   nuovo	   governo	   regionale	   che	   è	   partito	   con	   tanti	  
problemi.	   Si	   complimenta	   con	   la	   dott.ssa	   Genchi	   che	   ha	   fatto	   bene	   il	   suo	   lavoro	   raggiungendo	   ottimi	  
risultati.	   L’art	   50	   dello	   Statuto	   è	   fondamentale	   per	   permettere	   l’utilizzo	   di	   fondi	   da	   parte	   di	   tutte	   le	  
strutture	  della	  Regione	  in	  modo	  trasversale	  per	  fare	  progressi	  nei	  paesi	  rappresentati	  dal	  CGPM.	  Auspica	  un	  
maggiore	   utilizzo	   delle	   nuove	   tecnologie	   per	   restare	   in	   contatto	   permanente	   con	   il	   CGPM	   superando	   le	  
distanze	   e	   il	   gap	   linguistico,	   e	   propone	   di	   creare	   un	   gruppo	   su	  WhatsApp	   per	   contatti	   in	   tempo	   reale.	  
Ribadisce	  che	  andrebbe	  costruito	  un	  programma	  di	  attività	  pluriennale	  per	   i	  Pugliesi	  nel	  mondo	  coerente	  
con	   il	   programma	   di	   governo	   regionale,	   programma	   con	   finanziamenti	   adeguati	   e	   verifiche	   delle	   attività	  
svolte	   anno	   per	   anno.	   Conclude	   auspicando	   una	   compartecipazione	   del	   CGPM	   all’indirizzo	   politico	   della	  
Regione	  per	  considerare	  il	  CGPM	  come	  un	  “pezzo”	  della	  regione.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
Il	  Vicepresidente	  Mariella	  ringrazia	  il	  Presidente	  per	  l’attestazione	  di	  valore	  verso	  il	  CGPM	  che	  risulta	  uno	  
stimolo	   importante	   a	   lavorare	   bene	   e	   con	   rinnovato	   vigore,	   oltre	   ai	   suggerimenti	   molto	   validi	   per	   il	  
proseguo	  dell’attività	  negli	  anni	  a	  venire.	  Si	  impegna	  a	  organizzare	  il	  gruppo	  WhatsApp	  CGPM	  che	  considera	  
una	  efficace	  proposta	  per	  una	  veloce	  e	  costante	  comunicazione	  fra	  il	  CGPM	  e	  il	  Presidente.	  	  
	  
Punto	  6	  dell’o.d.g.	   “Rinnovo	  del	  CGPM	   in	  scadenza,	  problematiche	  connesse	  alla	   sostenibilità	  dell’attuale	  
procedura	   di	   nomina	   dei	   componenti;	   prospettive	   normative	   di	   revisione	   della	   L.R.	   n.	   23/2000	   e	   del	  
Regolamento	  regionale	  di	  attuazione	  n.	  8/2001”	  
Il	   Vicepresidente	  Mariella	   interviene	   e	   sostiene	   l’importanza	   di	   ripresentare	   il	   lavoro	   di	   riforma	  di	   legge	  
regionale	  e	  del	  regolamento	  già	  fatto	  nelle	  ultime	  sedute	  del	  CGPM.	  Con	  riferimento	  al	  rinnovo	  del	  CGPM	  
in	   scadenza,	   auspica	   che	   il	   rinnovo	   avvenga,	   come	   in	   passato,	   attraverso	   le	   assemblee	   continentali	   che	  
hanno	   un	   importante	   valore	   di	   incontro	   umano,	   oltre	   ad	   essere	   una	   espressione	   fondamentale	   di	  
democrazia.	  Questa,	  naturalmente,	  per	  essere	   realizzata,	  ha	  un	  costo.	  Per	   superare	   il	   problema	  dei	   costi	  
dell’attuale	  procedura	  di	  nomina	  dei	  componenti	  del	  CGPM,	  	  eventualmente,	  è	  praticabile	  l’uso	  delle	  nuove	  
tecnologie.	   Conclude	   ribadendo	   l’importanza	   delle	   assemblee	   continentali	   per	   il	   rinnovo	   del	   CGPM	  
chiedendo	  di	  verificare	  la	  fattibilità	  delle	  stesse.	  	  	  
Si	  passa	  la	  parola	  ai	  consiglieri	  che	  hanno	  chiesto	  di	  intervenire.	  	  
Prende	  la	  parola	  il	  consigliere	  Vito	  Lazzaro	  che	  espone	  la	  situazione	  dei	  pugliesi	  in	  Venezuela.	  
Il	   consigliere	   Vito	   Lazzaro	   lamenta	   la	  mancata	   presa	   di	   posizione	   della	   stampa	   pugliese,	   a	   differenza	   di	  
alcuni	   giornali	   italiani,	   sulla	   drammatica	   situazione	   in	   cui	   vivono	   i	   pugliesi	   e	   gli	   italiani	   in	   genere	   in	  
Venezuela	   dove	   i	   prodotti	   di	   prima	   necessità	   sono	   scarsi	   e	   si	   fanno	   le	   code	   ai	   supermercati	   per	   poter	  
comprare	  l’indispensabile.	  Molte	  imprese	  stanno	  chiudendo	  tra	  cui	  alcune	  pugliesi,	  la	  situazione	  economica	  
è	  molto	  grave,	  il	  Paese	  è	  al	  collasso.	  
Il	  consigliere	  Antonio	  Belpiede	  parla	  della	  sua	  esperienza	  in	  varie	  parti	  del	  mondo	  dove	  spesso	  ha	  trovato	  
la	  “Madre	  Puglia”	  nei	  giovani	  talenti	  che	  non	  trovano	  sbocco	  lavorativo	  in	  Patria	  e	  chiede	  interventi	  urgenti	  
per	  attenuare	  il	  fenomeno.	  Consiglia	  il	  ricorso	  agli	  sponsor	  privati	  per	  attuare	  progetti	  ambiziosi.	  Conclude	  
affermando	   che	   bisogna	   amare	   e	   promuovere	   la	   Puglia	   che	   ha	   una	   sua	   identità	   da	   portare	   avanti	  
nell’integrazione	  dei	  popoli	  e	  che	  può	  crescere	  tanto.	  
Il	  consigliere	  Vito	  Bruno	  ringrazia	  per	  la	  disponibilità	  del	  Presidente	  affermando	  come	  dal	  2000	  ha	  iniziato	  a	  
far	  conoscere	  i	  prodotti	  agroalimentari	  in	  Canada	  e,	  grazie	  alla	  Regione	  Puglia,	  la	  Federazione	  Pugliesi	  della	  
British	  Columbia	  è	  cresciuta	  in	  modo	  esponenziale	  nel	  settore	  della	  cultura	  e	  della	  promozione	  del	  made	  in	  
Puglia.	   Promuove	   	   due	   eventi	   l’anno	   (Festa	   d’autunno	   e	   Sapori	   di	   Puglia)	   seguiti	   anche	   dalle	   Istituzioni	  
italiane	   all’estero.	   Invita	   la	   Regione	   Puglia	   a	   usufruire	   di	   questi	   canali	   che	   le	   Associazioni	   mettono	   a	  
disposizione	  per	  diffondere	  il	  made	  in	  Puglia.	  
Il	   consigliere	  Domenico	  Rodolfo	   saluta	   il	   consesso	  e	  ricorda	  quanto	  siano	  state	   importanti	  nel	  passato	   le	  
rimesse	   dei	   nostri	   emigrati,	   nota	   una	   buona	   vitalità	   del	   CGPM	   e	   chiede	   di	   valorizzare	   sempre	   di	   più	   la	  
cultura	  del	  Sud.	  
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La	   consigliera	   Francesca	   Marocchino	   parla	   della	   Associazione	   giovanile	   nata	   a	   Parigi	   grazie	   anche	   allo	  
stimolo	  venuto	  dalla	  Regione	  Puglia	  e	  dalla	  Sezione	  internazionalizzazione,	  che	  ha	  promosso	  insieme	  al	  GAL	  
Meridaunia	   uno	   straordinario	   evento	   enogastronomico	   e	   culturale	   a	   Parigi:	   questo	   ha	   creato	   un	   vivo	  
interesse	  da	  parte	  dei	  giovani	  pugliesi	  verso	   la	   loro	  terra,	  nonostante	   la	  politica	   francese	  non	  favorisca	   la	  
diffusione	  delle	  tipicità	  pugliesi	  in	  Francia	  (tramite	  negative	  campagne	  di	  stampa,	  come	  ad	  esempio	  quella	  
fatta	   per	   gli	   uliveti	   pugliesi	   colpiti	   dalla	   xilella).	   Per	   questo	   pensa	   a	   un	   evento	   di	   comunicazione	   per	  
valorizzare	  la	  Puglia.	  Conclude	  ringraziando	  l’Ufficio	  per	  il	  lavoro	  svolto.	  
Il	  consigliere	  Nicolas	  Moretti	  condivide	  quanto	  detto	  da	  Marocchino	  e	  	  Belpiede,	  affermando	  che	  all’estero	  
non	  siamo	  un	  progetto,	  ma	  siamo	  persone.	  Dobbiamo	  umanizzare	  lo	  sviluppo	  essere	  considerati	  in	  questo	  
aspetto,	   e	   in	   Argentina	   e	   soprattutto	   in	   Sudamerica	   deve	   essere	   ascoltata	   come	   in	   altri	   paesi,	   abbiamo	  
bisogno	  di	  essere	  supportati	  seriamente	  perche	  nostro	   livello	  di	  professionalità	  nei	  nostri	   luoghi	  c’è	  stata	  
crescita	  e	  dobbiamo	  essere	  presi	  seriamente	  con	  progetti	  di	  sviluppo	  locale	  tra	  la	  puglia	  e	  Argentina	  come	  
si	   faceva	  prima.	  Ricorda	   le	  ultime	  parole	  del	  padre	   scomparso	   recentemente	   che	   incitavano	  ad	  amare	   la	  
Puglia	   con	  passione.	  Afferma	  come	   il	  Corridoio	  Turistico	  Produttivo	   fra	  Puglia	  e	  Argentina	  sia	  nato	  grazie	  
alla	  Regione	  Puglia	  e	  conclude	  testimoniando	  come	  l’Argentina	  abbia	  bisogno	  della	  Puglia.	  
Il	  consigliere	  Franco	  Bellomo	  saluta	  e	  ringrazia	  il	  Presidente	  Emiliano.	  Desidera	  presentare	  Rocco	  Mattiace	  
presidente	  della	   Federazione	  dei	  pugliesi	  di	  Montreal,	  ove	   risiedono	  30	  mila	  pugliesi.	  A	  Montreal	  è	   stata	  
inaugurata	   molti	   anni	   fa	   la	   sede	   di	   Casa	   Puglia,	   dove	   annualmente	   si	   promuove	   la	   Puglia	   sia	   a	   livello	  
culturale	  che	  gastronomico.	  Da	  due	  anni	   la	  Federazione	  dei	  pugliesi	  promuove	   l’evento	  “Sapori	  di	  Puglia”	  
che	  ha	  interessato	  anche	  aziende	  locali	  di	  Montreal	  che	  hanno	  sponsorizzato	  l’evento.	  
la	   consigliera	   Ines	   Cinefra	   ricorda	   l’esperienza	   fatta	   nel	   2003	   con	   la	   Regione	   Puglia	   partecipando	   alla	  
Conferenza	   dei	   giovani	   pugliesi	   all’estero	   tenutasi	   in	   Australia.	   Questa	   esperienza	   indimenticabile	   l’ha	  
portata	  ad	  amare	  la	  Puglia	  per	  il	  resto	  della	  propria	  vita,	  anche	  se	  vive	  a	  Wolfsburg	  dalla	  nascita.	  Conclude	  
affermando	   che	   è	   per	   lei	   un	   grande	   onore	   far	   parte	   del	   CGPM.	   Conclude	   affermando	   che	   le	   emozioni	  
aiutano	  le	  decisioni.	  
	  
Il	   consigliere	   Enrico	   Palmieri	   ringrazia	   il	   Presidente	   Emiliano	   per	   la	   passione	   messa	   in	   campo	   nel	   suo	  
discorso	  che	  stimola	  il	  CGPM	  tutto	  a	  far	  bene,	  tuttavia	  lamenta	  l’assenza	  di	  risposta	  all’invito	  rivolto	  per	  il	  
90°	   anniversario	   dell’emigrazione	   sanseverese	   in	   Bourg-‐en-‐Bresse.	   Infine,	   illustra	   come	   attraverso	  
l’Accademia	  della	  Nobil	  Pasta	  e	   l’Ordine	  dell’Orecchietta	   (unica	   struttura	  del	   genere	  al	  Mondo)	   	  vengono	  
promossi	  in	  Francia,	  i	  prodotti	  di	  nicchia	  del	  territorio	  pugliese.	  	  
Il	   consigliere	  Phil	  Zita	   esprime	   l’emozione	  provata	  	   in	  questa	   seduta	  che	   rivitalizza	   tutti	   i	   componenti.	   Fa	  
presente	   che	   in	   Ontario	   ci	   sono	   110	   mila	   pugliesi	   con	   una	   potenzialità	   di	   investimenti	   notevoli.	   Il	  
programma	  radio	  della	  Federazione	  Pugliesi	  in	  Ontario	  “Finestra	  sulla	  Puglia”,	  	  in	  onda	  ormai	  da	  10	  anni,	  dà	  
grande	  visibilità	  alla	  Regione	  Puglia,	  ma	  nonostante	  gli	  sforzi	  dei	  membri	  a	  sostenerlo,	  da	  un	  po’	  di	  tempo	  è	  
in	  difficoltà	  per	  la	  carenza	  di	  fondi.	  Conclude	  osservando	  come	  sia	  in	  crescita	  il	  turismo	  nel	  territorio	  Dauno	  
dove	  vanno	  potenziate	  le	  infrastrutture	  per	  aiutare	  la	  crescita	  delle	  attività	  economiche	  nel	  territorio.	  
La	   consigliera	   Filomena	   Di	   Gregorio	   afferma	   che	   il	   CGPM	   oggi	   ha	   ripreso	   vigore	   dopo	   le	   parole	   del	  
Presidente.	  Le	  Associazioni	  hanno	  molte	  possibilità	  di	  promuovere	  la	  Puglia	  in	  tutti	  i	  campi	  non	  solo	  quello	  
enogastronomico	  ed	  è	   indispensabile	   lavorare	   insieme	  a	  tutti	   i	  Dipartimenti	  della	  Regione	  Puglia.	  Va	  dato	  
seguito	  alla	  giornata	  di	  oggi	  e	  chiede	  di	  conoscere	  con	  quali	  settori	  della	  Puglia	  si	  può	  lavorare.	  	  
Il	   Presidente	   Emiliano	   	   chiede	   la	   parola.	   Afferma	   che	   il	   CGPM	   fa	   parte	   dell’organigramma	  della	   Regione	  
Puglia.	   La	   rete	   dei	   pugliesi	   nel	  mondo	   va	   stimolata	   coinvolgendo	   i	   sei	   Dipartimenti	   della	   Regione	   Puglia,	  
selezionando	  magari	  un	  programma	  con	  cui	  collaborare	  e	  attuarlo	  in	  un	  anno.	  Vanno	  individuate	  anche	  le	  
patologie	  della	  Regione	  per	  poterle	  curare	  con	  nuovi	  modelli	  di	  gestione	  che	  l’esperienza	  dei	  Pugliesi	  in	  altri	  
Paesi	  può	  sicuramente	  offrire.	  Fa	  l’esempio	  del	  grande	  problema	  che	  ha	  la	  Puglia,	  dell’Ilva	  di	  Taranto.	  Cosi	  
come	  le	  nostre	  eccellenze	  possono	  contribuire	  a	  risolvere	  problemi	  che	  i	  pugliesi	  conoscono	  nei	  loro	  paesi	  
di	   residenza	   (fa	   l’esempio	  del	   settore	  dell’Aerospazio	   tra	   i	   più	  evoluti	   in	  Europa).	   Il	   CGPM	  può	  essere	  un	  
tramite	  prezioso	  per	  lo	  scambio	  di	  buone	  prassi	  che	  possono	  dare	  soluzioni	  nuove	  ai	  problemi	  che	  ciascun	  
Paese	  deve	  affrontare.	  Conclude	  affermando	  che	  è	  suo	  convincimento	  che	   Il	  CGPM	  va	  sentito	  più	  spesso	  
sulle	   decisioni	   per	   il	   benessere	   della	   comunità	   pugliese.	   	   Si	   dichiara	   a	   completa	   disposizione	   per	   ogni	  
comunicazione	  a	  riguardo.	  
Il	   consigliere	   Nicola	   Liuzzi	   fa	   presente	   che	   in	   Argentina	   c’è	   un	   clima	   favorevole	   per	   le	   iniziative	   verso	   i	  
pugliesi.	  Osserva	  che	  sarebbe	  molto	  utile	  la	  formazione	  di	  risorse	  umane.	  	  	  
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Il	  consigliere	  Joe	  Caputo	  dichiarandosi	  soddisfatto	  per	   la	  convocazione	  del	  CGPM,	  espone	  la	  situazione	  in	  
Australia	  dove	  sono	  arrivati	  circa	  20	  mila	  giovani	  italiani,	  tra	  cui	  i	  pugliesi,	  in	  cerca	  di	  lavoro.	  Le	  associazioni	  
sono	  molto	  attive	  nella	  accoglienza	  dei	  nostri	  giovani.	  Con	  riferimento	  all’economia	  e	  ai	  prodotti	  pugliesi	  	  
chiede	   di	   promuovere	   meglio	   i	   sistemi	   import	   export	   per	   far	   arrivare	   i	   prodotti	   pugliesi,	   in	   quanto	   il	  
mercato	  australiano	  è	  un	  mercato	  molto	  fertile.	  	  
Il	  consigliere	  Fernando	  Marzo	  comunica	  che	  in	  Belgio	  è	  in	  corso	  la	  riconversione	  di	  fabbriche	  e	  questo	  crea	  
posti	  di	  lavoro,	  bisognerebbe	  seguire	  questo	  esempio	  ed	  eventualmente	  programmare	  corsi	  di	  formazione	  
specifici.	  Il	  rinnovo	  del	  CGPM	  è	  indispensabile,	  anche	  utilizzando	  	  sistemi	  telematici.	  Vanno	  inoltre	  attivati	  i	  
gruppi	  di	   lavoro	  per	   le	  nuove	   tematiche.	  Accenna	  alle	   scuole	  per	  gli	   immigrati	   che	  devono	  essere	  gestite	  
correttamente,	  	  come	  si	  è	  fatto	  per	  la	  vecchia	  emigrazione.	  	  	  
Il	  Presidente	  Emiliano,	  dopo	  aver	  ascoltato	  tutti	  gli	  interventi,	  e	  dovendosi	  allontanare,	  ringrazia	  tutti	  per	  la	  
bellissima	  riunione,	  ricorda	  con	  piacere	  l’accoglienza	  ricevuta	  dalla	  Federazione	  di	  N.Y.	  presieduta	  da	  John	  
Mustaro	  che	  saluta	  con	  affetto	  e	  mette	  in	  evidenza	  la	  semplicità	  d’animo	  che	  hanno	  i	  Pugliesi	  nel	  Mondo.	  
Sprona	  a	  credere	  sempre	   in	  quello	  che	  si	   fa	  anche	  se	  sono	  cose	  “piccole”.	  Assicura,	   in	  conclusione,	  che	  è	  
suo	  preciso	  intendimento	  accorciare	  ancora	  di	  più	  le	  distanze	  fra	  la	  Puglia	  e	  i	  pugliesi	  nel	  mondo.	  
	  
Dopo	  la	  breve	  pausa	  pranzo	  alle	  ore	  15	  riprendono	  i	  lavori	  del	  CGPM.	  
	  
Il	  Vicepresidente	  Mariella	  sintetizzando	  i	  lavori	  della	  prima	  parte	  della	  seduta	  ribadisce	  la	  dignità	  data	  dal	  
Presidente	  Emiliano	  al	  CGPM,	  dignità	  propria	  di	  un	  Organismo	  di	  tutela	  e	  garanzia	  	  sancito	  dall’art.	  50	  dello	  
Statuto	  regionale.	  Invita	  la	  dr.ssa	  Genchi	  	  a	  intervenire	  per	  illustrare	  ai	  componenti	  del	  CGPM	  le	  prossime	  
iniziative	  che	  la	  sezione	  Internazionalizzazione-‐Pugliesi	  nel	  mondo	  ha	  in	  programma	  a	  favore	  di	  pugliesi	  nel	  
mondo.	  
	  
Giovanna	  Genchi	   ringrazia	   il	   vicepresidente	  Mariella	  e	  osserva	   che	  quanto	  detto	  dal	  presidente	  Emiliano	  
investe	  ciascun	  componente	  del	  Consiglio	  di	  una	  grande	  responsabilità.	  Il	  Presidente	  Emiliano	  ha	  affermato	  
che	  intende	  considerare	  il	  CGPM	  	  come	  un	  “pezzo”	  della	  	  Regione,	  	  con	  una	  capacità	  concreta	  di	  proposta	  e	  
di	  scambio	  di	  buone	  prassi	  sulla	  base	  delle	  conoscenze	  e	  dell’esperienza	  conseguita	  da	  ciascun	  consigliere	  
nei	  Paesi	  di	   attuale	   residenza.	   La	  dr.ssa	  Genchi	   invita	   tutti	   a	  dare	   concretezza	  a	  questo	  auspicio	  per	  non	  
deludere	   le	   aspettative	   del	   Presidente.	   Con	   riferimento	   alle	   prossime	   iniziative	   comunica	   che,	   al	   fine	   di	  
attivare	   nuove	   fonti	   di	   finanziamento,	   sono	   già	   state	   attivate	   le	   sinergie	   con	   gli	   altri	   strumenti	  
programmatici	  della	  regione	  Puglia,	  quali	  il	  Programma	  strategico	  regionale	  di	  Internazionalizzazione	  2016-‐
18,	  il	  Piano	  di	  marketing	  localizzativo	  regionale	  e	  di	  attrazione	  investimenti,	  il	  	  Piano	  Strategico	  del	  Turismo	  
2016-‐2025	   “Puglia365”	   e	   il	   Piano	   di	   Sviluppo	   Rurale	   2014-‐2020	   nel	   quale	   il	   GAL	   Meridaunia	   intende	  
proporre,	  dopo	  la	  positiva	  esperienza	  con	  i	  Pugliesi	  nel	  mondo	  nel	  precedente	  Piano,	  un	  ulteriore	  progetto	  
con	  il	  coinvolgimento	  della	  rete	  dei	  Pugliesi	  nel	  mondo,	  allargandone	  anche	  i	  Paesi	  di	  riferimento,	  dal	  titolo	  
“Internazionalizzazione	   dei	   Monti	   Dauni”.	   Nell’ambito	   delle	   attività	   del	   Piano	   di	   marketing	   localizzativo	  
regionale	  e	  della	  campagna	  di	  promozione	  “Invest	  in	  Apulia”,	  è	  prevista	  la	  realizzazione	  di	  un	  roadshow	  di	  
presentazione	   delle	   opportunità	   di	   investimento	   in	   Puglia.	   Dopo	   la	   tappa	   di	   Londra	   realizzata	   in	  
collaborazione	  con	  due	  associazioni	  di	  pugliesi	  a	  Londra,	  il	  prossimo	  	  28	  novembre	  è	  previsto	  a	  Bruxelles	  un	  
secondo	   evento	   di	   networking	   	   “Pugliesi	   nel	   Mondo”,	   con	   manager,	   professionisti	   	   ed	   imprenditori	   di	  
origine	   pugliese,	   residenti	   in	   Belgio	   interessati	   ad	   aggiornare	   ed	   approfondire	   il	   proprio	   bagaglio	   di	  
conoscenze	  relativo	  alla	  Puglia,	  quale	  economia	  dinamica	  e	  destinazione	  ideale	  per	  la	  realizzazione	  di	  nuovi	  
investimenti	   produttivi	   e	   di	   nuove	   partnership	   commerciali.	   Inoltre	   la	   dr.ssa	   Genchi	   comunica	   che	   il	  
Ministero	   Affari	   Esteri	   e	   il	   Ministero	   delle	   Risorse	   Agricole	   promuovono	   il	   Programma	   nazionale	   “The	  
Extraordinary	   Italian	   Taste,	   I	   Settimana	   della	   Cucina	   Italiana	   nel	   Mondo,	   21-‐27	   novembre	   2016”.	  
Nell’ambito	  di	  questo	  Programma	  è	  inserito	  un	  evento	  organizzato	  dalla	  nostra	  Associazione	  di	  Pugliesi	   in	  
Cina	  “Apulian	  Way”	  in	  collaborazione	  con	  l’Istituto	  Italiano	  di	  Cultura	  a	  Shanghai,	  il	  22	  novembre	  prossimo.	  
E’	  prevista	   la	  presentazione	  del	   libro	  fotografico	  “Ulivi	  monumentali”	  di	  Puglia	  seguita	  da	  degustazione	  di	  
olio	   extra	   vergine	   di	   oliva	   biologico	   pugliese,	   incontri	   con	   gli	   chef,	   dibattiti	   sulla	   tradizione	   culinaria	  
pugliese.	  	  
Il	  Vicepresidente	  Mariella	  esprime	  apprezzamento	  per	  l’intenso	  lavoro	  svolto	  in	  questi	  anni	  dalla	  dirigente	  
Giovanna	  Genchi,	   invita	   il	  CGPM	  a	  condividere	  i	  progetti	  già	   in	  corso,	   infine	  ribadisce	  l’esito	  positivo	  della	  
seduta	  invitando	  tutti	  a	  conquistare	  protagonismo.	  
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A	  conclusione	  della	  seduta	  il	  vicepresidente	  Mariella	  dà	  lettura	  del	  documento	  finale	  preparato	  dall’	  Ufficio	  
di	   Presidenza	   nel	   quale	   sono	   presenti	   anche	   le	   indicazioni	   relative	   al	   punto	   6	   dell’o.d.g.	   “Formulazione	  
indirizzi	  del	  CGPM	  per	  le	  attività	  future”:	  
Si	  riporta	  di	  seguito	  il	  documento:	  
“Il	  Consiglio	  Generale	  dei	  Pugliesi	  nel	  Mondo	  (di	  seguito	  CGPM),	  riunitosi	  a	  Bari	  il	  24	  settembre	  2016,	  saluta	  
con	   dolore	   la	   dipartita	   dell’impegno	   del	   componente	   per	   l’Europa	   e	   residente	   in	   Svizzera	   Ilario	   Mangia	  
recentemente	  scomparso	  dopo	  una	  fulminante	  malattia.	  
Il	  CGPM	  prende	  atto	  e	  condivide	  i	  sentimenti	  e	  le	  idee	  programmatiche	  del	  Presidente	  della	  Regione	  Puglia	  e	  
Presidente	  del	  CGPM,	  Dott.	  Michele	  Emiliano,	  che	  intravede	  nel	  CGPM	  l’opportuno	  e	  realistico	  organismo	  di	  
consultazione	  della	  Regione	  nel	  processo	  decisionale	  e	  di	  governo	  in	  tutti	  i	  principali	  sei	  settori	  dell’attività	  
amministrativa	   regionale.	   In	   particolare	   ne	   apprezza	   l’idea	   di	   Istituzione	   autonoma,	   e	   dotata	   di	   idonea	  
struttura	  organizzativa,	  capace	  di	  interagire	  proficuamente	  con	  l’Amministrazione	  Regionale	  nell’alveo	  delle	  
finalità	  sancite	  all’art.	  50	  dello	  Statuto	  della	  Regione	  Puglia.	  
Il	   CGPM,	   sulla	   base	   di	   quanto	   discusso	   nel	   corso	   dei	   lavori	   odierni,	   approva	   la	   relazione	   introduttiva	   dei	  
Vicepresidenti	   del	   CGPM	  e	  plaude	  alla	   presentazione	  del	   Report	   delle	   attività	   2014-‐2015-‐2016	  a	   cura	   del	  
Servizio	  Pugliesi	  nel	  Mondo.	  
Il	   CGPM	   osserva	   che,	   nonostante	   l’azzeramento	   delle	   risorse	   del	   bilancio	   autonomo	   regionale	   a	  
finanziamento	  degli	  interventi	  previsti	  dalla	  vigente	  legislazione	  regionale,	  in	  atto	  già	  da	  qualche	  anno,	  ha	  
contribuito	   e	   continua	  a	   contribuire,	   nel	   solco	   tracciato	   dall’Art.	   50	   dello	   Statuto	   della	   Regione	  Puglia,	   al	  
mantenimento	  in	  vita	  e,	  in	  molti	  casi,	  anche	  al	  rafforzamento	  del	  tessuto	  delle	  associazioni	  iscritte	  all’albo	  
regionale	  ex	  L.	  23/2000	  e	  ss.mm.	  e	  ii.	  e,	  soprattutto,	  delle	  attività	  operative	  della	  medesima	  rete	  in	  favore	  
della	  Puglia.	  IL	  CGPM	  sottolinea	  che	  tutto	  ciò	  è	  stato	  possibile	  grazie	  anche,	  ed	  in	  molti	  casi	  soprattutto,	  alle	  
energie	  personali	  profuse	  da	  ogni	  singolo	  componente	  delle	  associazioni	  e	  dello	  stesso	  CGPM.	  
Il	   CGPM,	   in	   merito	   alla	   formulazione	   degli	   indirizzi	   per	   l’elaborazione	   del	   Piano	   2017	   degli	   interventi	   in	  
favore	  dei	  Pugliesi	  nel	  Mondo,	  invita	  il	  Presidente	  della	  Regione	  Puglia	  Michele	  Emiliano	  e	  l’intera	  struttura	  
amministrativa	   Regionale,	   in	   primis	   la	   Sezione	   Internazionalizzazione,	   Servizio	   Pugliesi	   nel	   Mondo,	   a	  
connettere	   in	   tutte	   le	   forme	   possibili,	   produttive	   e	   con	   il	   coinvolgimento	   pieno	   delle	   associazioni	   iscritte	  
all’albo	  regionale,	  nonché	   in	  modalità	  programmatica	  pluriennale,	   l’integrazione	  delle	  attività	  previste	  dal	  
Piano	  2017	  in	  via	  preliminare	  con:	  

- Programma	  strategico	  regionale	  per	  l’internazionalizzazione	  2016-‐2018	  
- Piano	  strategico	  del	  Turismo	  “Puglia	  365”	  
- Piano	  di	  marketing	  localizzativo	  regionale	  –	  Attrazione	  Investimenti	  

Il	  CGPM,	  con	   riferimento	  alle	  problematiche	  connesse	  alla	   sostenibilità	   finanziaria	  della	  consueta	  e	  ciclica	  
procedura	  di	  rinnovo	  elettivo	  dei	  relativi	  componenti	  attraverso	  le	  assemblee	  continentali,	  esprime,	  in	  linea	  
di	   principio,	   la	   propria	   contrarietà	   all’abolizione	   delle	   assemblee	   continentali	   elettive,	   in	   presenza,	   dei	  
delegati	   in	   quanto	   importante,	   ed	   unico,	   momento	   democratico	   e	   di	   confronto	   partecipato	   tra	   le	   realtà	  
associative	   continentali.	   Tuttavia	   il	   CGPM	   si	   rende	   disponibile	   a	   valutare	   proposte	   di	   snellimento	   dello	  
svolgimento	   delle	   medesime	   attraverso	   l’utilizzo	   delle	   nuove	   tecnologie	   fermo	   restando	   l’irrinunciabilità	  
dell’espressione	  libera,	  personale,	  eguale	  e	  segreta	  del	  voto	  dell’avente	  diritto	  individuato	  dalla	  legislazione	  
vigente.	  
Il	  CGPM,	  come	  già	  deliberato	  il	  31	  maggio	  2014,	  	  nel	  prendere	  atto	  delle	  perpetuate	  e	  gravissime	  condizioni	  
della	  collettività	  pugliese	  in	  Venezuela	  e	  della	  meritoria	  attività	  promossa	  dalla	  Presidenza	  del	  CGPM	  presso	  
le	  autorità	  regionali,	  nazionali	  ed	  i	  Ministeri	  competenti	  in	  materia,	  ribadisce	  la	  ferma	  condanna	  ogni	  forma	  
di	  violenza	  o	  repressione	  ingiustificata	  dei	  diritti	  delle	  collettività	  pugliesi	  residenti	  in	  Venezuela	  ed	  invita	  la	  
stessa	  Presidenza	  della	  Regione	  Puglia	  e	  del	  CGPM	  a	  continuare	  a	  promuovere	  ogni	   forma	  di	  attività	   che	  
possa	  tutelare	  i	  diritti	  di	  libertà	  della	  collettività	  pugliese	  ivi	  residente.	  
Il	  CGPM	  ripresenta	  all’attenzione	  del	  Presidente	  della	  Regione	  Puglia,	  Dott.	  Michele	  Emiliano,	  le	  proposte	  di	  
modifica	   della	   L.R,	   23/2000	   e	   ss.mm.	   e	   ii.,	   e	   del	   relativo	   regolamento	   di	   attuazione,	   già	   esaminati	   ed	  
approvati	   dalla	   Commissione	   Legislazione	   del	   CGPM	   e	   poi	  modificate	   e	   licenziate	   nella	   stesura	   definitiva	  
nell’ambito	   della	   seduta	   dell’Ufficio	   di	   Presidenza	   del	   20	   settembre	   2013	   nonché	   ratificate	   in	   seduta	  
plenaria	   il	   31	   maggio	   2014	   fermo	   restando	   la	   disponibilità	   al	   riesame	   di	   alcune	   specifiche	   disposizioni	  
oggetto	  di	  ulteriore	  intervento.	  
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Il	  CGPM	  invita	  la	  Presidenza	  dell’organismo	  e	  la	  Presidenza	  della	  Giunta	  Regionale	  a	  proseguire	  il	  lavoro	  di	  
sensibilizzazione	  delle	  comunità	  e	  delle	  autorità	  locali	  e	  nazionali	   in	  merito	  alle	  funzioni	  e	   le	  attività	  svolte	  
dall’organismo	  in	  parola	  e	  dai	  singoli	  componenti	  in	  tutto	  il	  mondo.	  
Il	  CGPM	  nuovamente	  ringrazia	  il	  Servizio	  Pugliesi	  nel	  Mondo	  per	  il	   lavoro	  svolto	  in	  costante	  collaborazione	  
con	   l’esecutivo	   del	   CGPM,	   invitandolo	   a	   proseguire	   nella	   strategia	   di	   ideazione	   ed	   implementazione	   di	  
misure	  dedicate	  ai	  Pugliesi	  nel	  Mondo	  anche	  al	  di	  fuori	  del	  bilancio	  autonomo	  regionale.	  
Il	   CGPM	   invita	   il	   Presidente	   dell’esecutivo	   della	   Regione	   Puglia	   ad	   intervenire	   nuovamente	   presso	   i	  
competenti	  Enti	  sulla	  disastrosa	  situazione	  ferroviaria	  sulle	  linee	  delle	  Ferrovie	  dello	  Stato,	  con	  riferimento	  
specifico	  anche	  alla	  vergognosa	  situazione	  dei	  convogli	  che	  attualmente	  collegano	  la	  Puglia	  al	  centro-‐nord	  
del	  Paese.	  
IL	  CGPM	   infine	   invita	   il	  Presidente	  della	  Regione	  Puglia	  e	  Presidente	  del	  CGPM,	  Dott.	  Michele	  Emiliano,	  a	  
valorizzare	   il	   lavoro	   compiuto	  dalla	   rete	   associativa	   delle	   associazioni	   dei	   pugliesi	   nel	  mondo	   verso	   nuovi	  
traguardi,	   utilizzando	   ogni	   possibile	   ulteriore	   segmento	   della	   intera	   programmazione	   regionale	   per	  
promuovere	  un	  percorso	  di	  crescita	  dei	  rapporti	  con	  le	  collettività	  pugliesi	  residenti	  all’estero,	  confermando	  
la	   piena	   disponibilità	   a	   supportarlo	   così	   come	   peraltro	   condiviso,	   in	   molteplici	   occasioni,	   sin	  
dall’insediamento	  della	  attuale	  legislatura	  regionale.	  
	  
A	  votazione	  palese	  il	  documento	  finale	  è	  approvato	  all’unanimità.	  
	  
I	  lavori,	  esauriti	  gli	  argomenti	  all’o.d.g.,	  	  si	  chiudono	  alle	  ore	  17.00	  	  	  
	  
Il	  Presidente	  del	  CGPM	  	  

Michele	  Emiliano	  	  _______________________	  	  

	  

I	  vicepresidenti	  del	  CGPM	  	  

Alessandro	  Calaprice	  	  _________________________	  

	  

Giovanni	  Mariella	  	  	  	  	  	  	  	  __________________________	  

	  

Il	  Segretario	  del	  CGPM	  	  

Vito	  Daniele	  	  	  	  	  	  	  _____________________________	  

	  

	  

	  


